
      Le 11mars 2024 
Conseil de RPI Archingeay-Les Nouillers - n°2  

 
Présents:          
Enseignants: Noémie Yonnet ; Virginie Lemasson ; Christophe Desrentes ; Guillaume Yonnet ; Léchevin Séverine ; Lucie 
Domange, Patrice Roberdeau, Helga Enselme 
Parents élus :M. Tessier Serge, Mme Bellamy Lucile, Mme Hugon Kelly 

Représentants de la mairie:Ansel Nathalie adjointe chargée des écoles des Nouillers, M. Garnier 1er Adjoint à la mairie, M. 
Lamare Rémi (maire d’Archingeay), Mme Rumberger adjointe à la mairie d’Archingeay,  
DDEN : Mme Raynaud Jeannie 
Président du SIVOS : M. Vignet Gilles 
Périscolaire : Robin Hélène, responsable du Périscolaire sur le site Archingeay-Les Nouillers 
Excusés : 
Inspection : M. Junca (IEN) 
Représentants de la mairie : M. Ardoin Stéphane(maire de Les Nouillers),  
Parents élus: Mme Levazeux Aurélie, Mme Fraigne Tatiana, Mme Thomazeau Aurélie, Mme Roy Lydie, Mme Kempa 
Perrine, Mme  Guasch de Almeida Elodie, Mme Guiho Sophie  
 

Début de séance à 18h30 
 
Tour de table pour présenter les différents membres. 
M. Yonnet interpelle l’assemblée pour leur spécifier que M. Lamare n’est plus président du SIVOS Archingeay-Les 
Nouillers. 
M. Gilles Vignet est désormais le nouveau président. Le président du SIVOS n’est pas membre du conseil de RPi mais les 
directeurs d’écoles l’inviteront à chaque conseil de RPi. 
Cette situation ne s’était jusqu’alors jamais produite car le président du SIVOS était le maire d’Archingeay ou de Les 
Nouillers et donc de droit était déjà invité au conseil. 
Bien évidemment, n’étant pas membre du conseil, s’il venait à y avoir un vote, M. Vignet ne pourrait y participer. 
 

1- Approbation du 1er conseil de Rpi : 
 

*A partir du lundi 13 novembre, l’école de Les Nouillers et d’Archingeay accueillera un temps « devoirs faits ». 
Ce créneau se déroulera tous les lundis et pourra accueillir 10 enfants maximum par école. 
 

 Ce dispositif a été mis en place comme prévu. Un temps encadré par Mme Yonnet à Les Nouillers et M. Yonnet à 
Archingeay.  

 

*Alerte Intrusion à Archingeay : Le 7 novembre une alerte intrusion avait été faite à l’école d’Archingeay. Des points étaient 
à améliorer :  

 Il faut installer un double des clés accroché à côté des portes de chaque classe afin que l’enseignant puisse fermer 
rapidement sans devoir chercher son trousseau de clé. 

 Ceci na pas encore été fait. M. Yonnet redemande à la mairie si un double de chaque classe peut être accroché à côté de 
chaque porte. Sur la commune de Les Nouillers, ce dispositif est effectif, derrière chaque porte est présent un double des 
clés 

 

 Il faut trouver un nouveau système sonore pour déclencher l’alerte.  
 

 Le même système testé par l’école de Les Nouillers serait une solution. Des sonnettes sans fils placées dans chaque classe 
qui communiquent entre elles.  

 

* Alerte Intrusion à Les Nouillers :  
Il faudra penser à racheter des packs d’eau à stocker. Idem pour l’espace de confinement de la classe du « bas » dans la 
garderie. 

La classe des CE1 a dû s’enfuir par une fenêtre car la clé de la porte extérieure a disparu. L’adjointe chargée des 
écoles se charge de la retrouver.   C’est fait  

 Il faut renouveler et tester les piles des talkies walkies mis à disposition dans les valises PPMS. C’est fait 
 Est-il possible d’installer un verrou intérieur à la grande porte d’entrée et sur celle de la classe des CE1 pour pouvoir 

fermer sans avoir à sortir ? à étudier, les élus ne sont pas contre. C’est en discussion au conseil municipal. 
 



Nouveau : Il est noté un très grand nombre d’absences non-justifiées et non prévenues (par l’application, appel téléphonique 
ou mail), mais aussi des absences « floues » (justifications différentes données à la directrice ou à l’enseignant, différentes 
d’une école à l’autre…) 
Afin que la directrice ne perde pas de temps sur sa classe tous les matins à appeler les parents dont les enfants ne sont pas 
présents en classe, il va être testé un système de document à rendre en cas d’absence. Si celui n’est pas rempli et justifié, un 
dossier assiduité scolaire sera présenté si besoin auprès de l’inspecteur de l’Education Nationale. 
 

2- Point sur « Notre école, faisons-la ensemble » 
 

 « Notre Ecole faisons-la ensemble » est un dispositif de l’Etat permettant de financer des projets pédagogiques. 
Lancé l’année dernière, l’école de Les Nouillers a monté un projet autour de l’ouverture culturelle. 
Il s’agit d’un projet d’environ 17 000€. Nous avons deux parties. La première est financée par le SIVOS (de part les 
transports), l’APE et la COOP (pour les visites et sorties culturelles, et les intervenants extérieurs) et la deuxième partie 
financée par l’Etat et la mairie (du matériel numérique). 
Nous nous sommes inspirés, avec l’aide d’un conseiller pédagogique et d’un conseiller technique, sur des dossiers déjà 
validés d’autres écoles. Notre projet a été retoqué 4 fois. 
Désormais, en plus de tout rentrer dans un logiciel en ligne, il faut envoyer d’autres documents (synthèses de ce qu’il y a en 
ligne). Malgré une très grande implication, je ne pense pas représenter un nouveau dossier, les fonds s’épuisent visiblement, 
et moi aussi.  
Nous allons continuer de fonctionner sans ce fond d’aide nationale, car la surcharge administrative a eu raison de notre 
optimisme. 
 

3 – Travaux/investissements réalisés et à venir : 
 

Archingeay : 

- L’entretien du potager (tonte), est fait régulièrement par l’agent municipal. Merci. 

- La mairie informe qu’ils sont en train de finaliser l’achat du terrain + hangar en face de la cour de l’école. 
Cela permettra ainsi au bus de circuler sur un terrain qui ne sera plus privé et des places de parking seront aussi créées. 
M. Lamare, demande aussi à l’équipe pédagogique de réfléchir éventuellement à une utilisation qui pourrait être faite du 
hangar installé sur ce terrain. 
 

Les Nouillers :  

- De nombreux petits travaux ont été réalisés par le cantonnier, avec toujours autant d’efficacité (tables repeintes, étagères 
installées…). 

- Les désagréments de la réception des travaux du dortoir ont tous été réparés (chauffage, porte et fenêtre). 
 

4- La rentrée 2024 
  

 Prévisions d’effectifs : 
 
 
 
 
 
 

 
Il y aurait donc l’an prochain 138 élèves sur le RPI contre 144 cette année. 
 

 Perspective du RPi. 
Les Novellariens ont pu lire dans le bulletin municipal qu’un rapprochement avec des écoles voisines étaient envisagé. 
Il y est aussi évoqué une convention pour stabiliser le nombre de classes pendant une durée de 3 ans. 
M. Yonnet invite les mairies à nous informer sur ce sujet.  
 

Le maire d’Archingeay, ex-président du SIVOS nous expose les différents rendez-vous et courriers du DASEN, et de 
l’Inspection. Le RPI n’est pas en discussion pour une fermeture à la rentrée prochaine, mais l’Inspection invite les mairies à 
pérenniser leurs effectifs en réfléchissant ensemble à des solutions pour maintenir nos classes du RPI. 
Il s’agit de signer une convention avec l’Inspection, qui gèlerait nos effectifs sur 3 ans, évitant sur cette période toute 
fermeture, le temps de trouver comment maintenir nos effectifs sur du long terme. 
M. Vignet, le nouveau président du SIVOS, ainsi que les deux maires se déclarent favorables à la signature de ce document. 
Pour l’instant, nous n’avons pas d’autres informations. 

PS : 18 

MS : 10 

GS : 20 ou 18 ? (2 projets maintiens) 
CP : 16 ou 18 ? (selon les maintiens en GS) 
CE1 : 20                                                        = 84 élèves 
 

CE2 : 18 

CM1 : 17 

CM2 : 19           = 54 élèves 
 
 



4- Finances : Bilan coopérative scolaire. 
La coopérative de l'école des Nouillers s'élève à 2363€ 
La coopérative de l'école d'Archingeay s'élève à 2694 euros à la date du 11/03/2023. 
Lors du 1er conseil de RPi la coopérative d’Archingeay s’élevait à 7 391 €. Un acompte de 4500 € a été payé pour la classe 
découverte. Ceci explique la différence de montant. 
 

Le montant de la coopérative devrait prochainement augmenter car plusieurs bénéfices de manifestations passées n’ont pas 
encore été reversés aux écoles. 
 

Les manifestations organisées par les écoles et l’APE ont été un succès : 
Tombola des huîtres : environ 2000 €. 
Trail du Bois Charmant : 4 000 €. 
Loto des écoles : Il a eu lieu ce weekend, il a rapporté environ 1500 €. 
Et aussi… les bénéfices de la Soirée de Noël, la bourse à l’enfance et la vente des madeleines ainsi que les photos de classe 
qui tout cumulé ont permis de récolter environ 1500 €. 
 

Prochaines manifestations : 
Rando Pédestre/VTT des Nouillers : le dimanche 21 avril. 

 

6- Bilan des projets et des manifestations réalises. 
 

 Projet sur les mal-aimés (Classe de CM1 et de CE1):   
Séance 1 : vendredi 1er décembre 2023 (AM = Archingeay / PM = Les Nouillers) 
Ça y est, le projet a réellement commencé. Morgane de nature Environnement 17 est venue dans notre classe. 
On s'est aperçu que certains aiment des choses que les autres n'aiment pas et que même parfois il y a des choses qu'on n’aime 
pas un jour mais qu'on aime un autre jour. 
Ce qui nous a amené à nous poser cette question : 
Pour quelle(s) raison(s) y a-t-il des animaux ou des végétaux que nous n'aimons pas ? 
Séance 2 : vendredi 26 janvier 2024 (AM = Archingeay / PM = Les Nouillers) 
Le projet continue et est très intéressant. Nous sommes à la recherche de personnes d’Archingeay et/ou des Nouillers qui 
seraient prêtes à participer à un temps d’échange avec les élèves et venir témoigner auprès d’eux des espèces mal aimées. 
M. Yonnet souhaitait faire cela avec l’association Entre chats aux champs mais ces derniers ont décliné l’offre. 

 

Les Nouillers 
Sorties et manifestations passées : 

- La classe des TPS-PS-MS a commencé l’école du dehors (tous les jeudis) 
- Ecole et cinéma : les CE1 ont eu deux projections sur trois à Saint Savinien 
- Les TPS-PS-MS ont profité du bus pour se rendre à la bibliothèque de Saint Savinien. 
- Le 05 Décembre, spectacle cabaret sur le thème du Tour du monde (le projet de classe des deux classes de 

maternelle). Nous avons partagé ce spectacle avec l’école maternelle de Tonnay-Boutonne. 
- Les CP et CE1 vont à la piscine d’Atlantys de Saint Jean d‘Angély pour leur cycle natation (tous les jeudis matins), 

il leur reste une séance. 
- Tous les GS et quelques MS ont réalisé leur cycle classe bleu (projet aisance aquatique) à la piscine de Saint Jean 

d’Angély du 18 au 22 décembre. 
 

Sorties et manifestations à venir : 
Les Nouillers 

- Les deux classes de maternelle se rendus à Rochefort pour leur première séance de maternelle et cinéma le 14/03 (plus 
médiathèque de Rochefort), la prochaine séance sera couplée avec l’exposition des Arts du monde de musée Hèbre st 
Clément de Rochefort en mai. 

- Les deux classes de maternelle se sont rendus à l’Asinerie de Dampierre (travail sur les animaux du monde) le 15 mars 
avec un transport gratuit du département 

- Les deux classes d’élémentaire se rendront au conservatoire de Rochefort pour un spectacle musical le 04/04 
- Les deux classes de maternelle se rendront au zoo de Beauval le 17 mai (travail sur les animaux du monde) 
- La classe des CE1 terminera le  projet avec Nature Environnement 17 sur les animaux « mal-aimés » 
- La classe des CE1 aura un cycle vélo 
- La classe des TPS-PS-MS participera à un projet avec Nature Environnement 17 aux chaumes de Sèchebec sur la flore 

et les insectes. 
- Les classes des GS-CP et CE1 se rendront sur l’Ile d’Aix le 20 juin. 



Archingeay 
Sorties et manifestations passées : 
 Mardi 14 novembre : Les CM2 sont allés voir l’exposition « 10/13 Moi, jeune Citoyen ».  
 Lundi 27 Novembre : Les CE2 sont allés visités la Médiathèque de Bords. 
 Décembre/janvier : CE2 : Projet « Puisque chaque goutte compte,… » 
 9 séances de piscine à partir du 6 décembre, les mardis de 14h05 à 14h40 dans l’eau : Classe de CE2. 

La dernière séance a eu lieu le 19/03. 
 7 décembre : CM2 : Rallye CM2-6e avec le collège de St Savinien et les écoles du secteur. 
 7 décembre : CM1 : Observation de la faune et de la Flore le long du Charenton puis Course d’orientation sur l’île de la 

grenouillette. 
 8 décembre (CM2) : 1ère Intervention du professeur d’Allemand du collège de Tonnay-Boutonne 
 Lundi 22 janvier : CM1  Nous avons rencontré Nathalie apicultrice d'Archingeay. 

Au programme découvrir son métier et aussi lui poser un milliard de questions pour comprendre comment fonctionne une 
colonie d’abeilles. Mais aussi observation de près d’une ruche et de la tenue de travail d’une apicultrice. 

 
Sorties et manifestations à venir : 
- 18 mars : CM1  2e  intervention de Nath’abailles. 

- 22 mars : CM2 : 2e Intervention du professeur d’Allemand du collège de Tonnay-Boutonne. 

- 11 avril : Projet Mal aimés. CM1 

- Du 29 avril au 3 mars : Les CM2, effectueront un stage de 4 jours de canoë. 

- 17 ou 2 mai : Temps d’échange sur les mals-aimés avec adultes extérieurs : CM1 

- L’association les Ptits débrouillards est venu travailler avec la classe de CE2, une première séance sur « Le grand cycle 
de l’eau, comment ça marche ? » puis est revenu un 2nd temps travailler sur « Le petit cycle de l’eau », le cycle 
domestique de l’eau. 
Il y aura encore d’autres interventions durant lesquelles les élèves seront amenés à réfléchir sur « Le petit cycle de l’eau, 
qui s’en occupe ? » et « Comment économiser l’eau sur ma commune ? » 

- Du 3 au 7 juin 2024 : Classe découverte à UZ (CE2/CM1/CM2) : Le gros projet de cette année. Toute l’école va aller 
dans les Pyrénées, pour y découvrir la montagne sous forme de visites et de randonnées. Durant ces 5 jours, ils se 
rendront au cirque de Gavarnie, au Pont d’Espagne au Pic du Midi, ils visiteront une fromagerie, la ville de Cauterets, la 
grotte de Betharram, et rencontreront des rapaces et autres charognards lors du spectacle donné au Donjon des Aigles. 
Un programme dense et très enrichissant mais qui n’est pas sans coût. Le budget global est de 20 000 €. 
Cela revient à 345 euros/enfant. Grâce aux bénéfices récoltés lors des manifestations organisées par l’APE et à l’aide 
financière des mairies, la participation des familles ne sera que de 80 €. 
 

Pour les 2 écoles 

- 12/04 : Journée carnaval : veille des vacances d’Avril. 

- 24/05 : Cross des écoles. Initialement prévu le 29/03, le cross a été reporté au 24/05 car le circuit était sous l’eau.  

- 15/06 : Kermesse. 
 

 9- Questions et informations diverses. 
 

Il y a une forte demande des parents d’agrandir les créneaux horaires de la garderie, notamment pour ouvrir plus tôt (7h00) le 
matin. 
La responsable du secteur périscolaire se dit favorable, mais il faut un nombre d’enfants à accueillir suffisant pour justifier 
cette demande. 
Les parents élus se proposent de réaliser et faire suivre un sondage aux parents. 
 

Cantine des Nouillers : certains parents ont fait remonter que les enfants mangeraient froid leur plat principal au deuxième 
service depuis quelques temps. La chargée des écoles fera suivre l’information à la cantinière et vérifiera le maintien au 
chaud des plats. 
 

Fin de séance à 20h05. 


